

# SAINT LÉON OU LYÉ, ABBÉ

(550)

Fêté le 25 mai

Saint Lyé vit le jour au village de Mentenay qui porte maintenant son nom, à quelques kilomètres de Troyes, en Champagne. Il succéda, comme abbé du monastère de Mentenay, au bienheureux Romain, devenu évêque de Reims. On vit briller en lui, depuis son enfance jusqu'à sa mort, toutes les vertus évangéliques. Saint Hilaire, saint Martin et saint Agnan lui apparurent une nuit qu'il reposait, selon son habitude, dans le baptistère, sur un misérable grabat, et lui annoncèrent qu'il quitterait le monde dans trois jours, après qu'il aurait donné la sépulture au vénérable Maurèle. Les trois jours accomplis, les mêmes saints évêques lui apparurent encore une fois, l'avertissant que son heure était venue, et qu'il était attendu au banquet céleste. Le saint abbé demanda une trêve de trois jours, afin, dit-il, qu'il pût revêtir un habit mortuaire que quelqu'un lui avait promis. Ce délai lui étant accordé, il dépêcha aussitôt son neveu chez une noble dame. Arrivé devant la dame, le messenger lui dit : «Notre bon Père va quitter le monde, c'est pourquoi il m'envoie réclamer l'habit mortuaire que vous lui avez promis». La dame répondit : «Sotte que je suis, l'habit n'est pas prêt; mais le Père n'était pas très agé, et je n'ai pas cru qu'il dût sitôt mourir; mais attendez seulement trois jours, et vous pourrez l'emporter». Trois jours après, le bienheureux Léon, ayant reçu son habit, passa de cette vie à une meilleure. Son corps était autrefois en l'église paroissiale de Mentenay, enfermé dans une châsse dorée. Aujourd'hui il repose sur le maître-autel de l'église Saint-Lyé, près de Troyes.

Dans : Les Petits Bollandistes : *Vies des saints*, tome 6